

HONTANX

(Landes, canton de Villeneuve-de-Marsan, arrond. de Mont-de-Marsan, 500 hab.)

La chapelle castrale Saint-Blaise a été redécouverte récemment sous les enduits d'un ancien atelier, et sa restauration entreprise par l'association des « Amis de Hontanx ». Il s'agit d'un petit édifice dont la construction pourrait remonter au XI^e s. Il ne comportait sans doute à l'origine qu'une unique nef terminée par un chevet polygonal et construite dans un appareil assez grossier, qui porte la trace de nombreux remaniements ultérieurs. Dans la façade, surmontée par un clocher mur à trois baies, on distingue encore la trace de la porte primitive. Au XV^e ou au XVI^e s., deux chapelles rectangulaires ouvrant sur la nef par un arc surbaissé, ont été rajoutées ; seule l'une d'entre elles a conservé sa voûte sur croisée d'ogives. Des traces de peinture ancienne y sont encore visibles. D'autres, datant du XVIII^e s., se trouvent dans le chœur et dans la nef. L'utilisation du bâtiment à des fins industrielles, puis son abandon, ont entraîné de graves détériorations, jusqu'à ce que la municipalité en fit l'acquisition ainsi que celle du château voisin.

La mise hors d'eau a été réalisée en 1983. Pour la deuxième tranche de travaux, concernant la consolidation des murs, M^{me} Bernadette Suau, Directeur des services d'archives des Landes, a transmis une demande de subvention au comité d'action de la Sauvegarde de l'Art Français, qui a pu apporter une aide de 10 000 F.



Hontanx (Landes). Chapelle Saint-Blaise.

